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美国公交车上搞窃听

被指加强对民众监控
至少8个城市已经着手开展安装

窃听设备，警方可以用此听到任何

一位乘客所说的话……

新交规实施在即

交警详解热点问题
明年1月1日起，记分项增加至

52项，闯黄灯一次记6分，副驾驶

不系安全带暂不处罚……

今日关注3 6 国际新闻

麦迪24分6助攻

青岛男篮赛季首胜
本场比赛青岛队前三节一直领

先，第四节一度被江苏队反超，关

键时刻麦迪成了“定海神针”……

□记者 李 媛 陈 明 通讯员 栾红状 报道
本报青岛12月26日讯 今天6时，青岛港吞吐量突破4亿吨，

同比增长9 . 5%，稳居全国第五、全球第七。
今年前三季度，全国规模以上港口吞吐量增速同比放慢

7 . 4%。面对严峻复杂的经济形势，青岛港率先在郑州建成第一个
内陆无水港，并以第四代港口物流标准启动董家口港区。2012
年，青岛港合资合作金额达455亿元，董家口港区建成11个泊
位、全年吞吐量达3000万吨，邮轮母港主体完工具备大型游轮靠
泊条件。2013年，青岛港将在董家口建成9个泊位，通过能力达
到2 . 2亿吨。

本报烟台12月26日讯 今天8时，随着新加坡籍“裕浩”号
大型矿船缓缓驶离芝罘湾港区码头，烟台港2012年货物吞吐量突
破两亿吨大关，同比增长11 . 3%。

自2007年跻身沿海港口亿吨俱乐部之后，烟台港仅用5年时
间又跨过两亿吨大关。烟台港抓好散杂货、客货滚装、集装箱三
大港埠主业，为半岛蓝色经济区建设提供畅通的物流平台。预计
今年全年烟台港完成货物吞吐量20066万吨，同比增长11 . 3%，完
成集装箱吞吐量185万标箱，同比增长8 . 3%，货物吞吐量、集装
箱吞吐量、营业收入等主要指标均创历史最好水平。

新华社上海12月26日电 上海市第十三届人大常委会第三十
八次会议12月26日决定，接受韩正辞去上海市市长职务的请求；
任命杨雄为上海市代理市长。

□ 本报记者 王亚楠

◆背景：科技创新，要靠体制、机制
改革推动。今年11月底，我省出台“关于
加快科技成果转化提高企业自主创新能力
的意见(试行)”和“关于加强知识产权工作
提高企业核心竞争力的意见”，在科技领
域进行一系列创新改革。

在科技创新领域，体制、机制的改革
能迸发多大能量？一个地方研究所可以给
我们答案。它就是山东省科学院海洋仪器
仪表所。

在海洋监测装备领域，海仪所的名字
等于“国家队”。它经常是用户“唯一”
可信任的选择：大型海洋资料浮标对海洋
气象、水文等有特殊意义，而我国目前沿
海布设、业务化运行的100多座浮标均为海

仪所研制；海洋工程、深海开发的重要支
撑技术——— 海洋焊接，海仪所打破了国外
技术垄断……“十五”以来，仅千万元经
费以上的大项目，海仪所就承担了十余
项，总经费近2亿元。

与巨大的成果和经费形成对比的，是
一支年轻人活跃在关键岗位的团队。在青
岛见到郑轶时，他刚海试回来，皮肤黝
黑、性格沉稳。“这小子现在是副所长，
刚选上，才34岁！”省科学院副院长、海

仪所所长刘孟德向记者介绍，不无得意。
“一年就上好几个台阶！”郑轶的成

长速度在一般科研院所几乎“不可能”。
2008年，他博士后出站来到海仪所，不到半
年就突破了震惊业内的“水声传感器”，当年
评上副研究员，获评山东省20个优秀博士后
之一；2009年，成为该所第五研究室副主
任，年底破格评上研究员；2010年，任第五研
究室主任，年底，时任所长的王军成将一
个经费上千万的国家级课题交给郑轶，让

他担任课题组副组长；2011年初，任所长
助理；2012年底，任副所长。

成长快，是因为体制顺。郑轶说：
“所里再大的课题都敢用我们年轻人。”
刘孟德则说：“对于科研院所，最危险的
就是创新人才青黄不接。鼓励年轻人冒
尖，一定要有体制保障。”

凡是与“创新”这一核心相违背的，
必须改革！2009年，海仪所有两个研究室
的老主任“下”了，被调到了管理处室。
刘孟德说，要尊重科研工作的规律，在关
键时期给年轻人机会——— “三十多岁是科
研的黄金时期，创新能力显现出来，就要
压担子，否则靠上几年就‘淹没了’。”

团队优、项目大，年轻人成才多、成
才快，这已形成了一个良性循环。海仪所
一直在国内外寻找所里规划的新方向之
一——— 海洋遥感遥测领域的领军型人才。
去年，年轻的清华大学博士周斌拒掉了美
国大公司的邀请，来了。海仪所“一事一
议”， (下转第二版)

杨雄任上海市代市长

■深入学习贯彻十八大精神 加快推进经济文化强省建设

青岛港烟台港吞吐量

分别突破4亿吨和2亿吨

中办国办：做好元旦春节期间工作

把民生工作放在
更加突出位置
◆基层走访慰问要轻车简从不扰民

◆大力精简各种茶话会、联欢会
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中宣部要求切实改进文风

提倡短、实、新
反对假、长、空
◆杜绝脱离实际、内容空洞的文章

◆制定具体方案，从每一篇报道抓起
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地方研究所凭什么稳居“国家队”———

破格，释放人才潜能

□李剑桥 王业宏 报道
本报济南12月26日讯 近期，山东遭

遇数轮冷空气侵袭，一些地方最低温度
突破了历史记录极值。牟平(-19 . 8℃)等
地突破建站以来冬季气象记录最低值；
12月24日凌晨，昌乐达到-18 . 5℃的历史
同期最低温度。

我们是否会度过一个“最冷”冬天？
据气象部门监测，我国大部尤其是东部
地区，今年气温比常年同期平均偏低1至
2摄氏度，华北、黄淮、东北地区则偏低
2至4摄氏度，部分地区偏低6摄氏度。

气象专家解释说，实际上10月西伯
利亚地区的强降雪就拉开了今年严冬的

“序幕”。强降雪影响极地急速运动气
流的走向。冰雪覆盖的西伯利亚地区上
空形成强冷空气，使得喷射气流“跑
偏”，将冷空气带向北半球更广泛地
区。与此同时，北极附近冰层覆盖面积
“创纪录新低”，裸露的水域会比冰冻
时蒸发更快， (下转第二版)

今年冬天为何这么“冷”？
◆牟平等多地破历史低温极值 ◆西伯利亚强降雪改变气流走向，影响北半球

■关注亮点说改革

青岛舰向公众开放
纪念海军护航4周年

□张忠德 逄忠平 报道

12月26日，青岛某军港内，市民们

在参观青岛舰。

当日，为纪念海军舰艇编队赴亚丁

湾、索马里海域执行护航任务4周年，海军

三大舰队的四艘护航主力战舰青岛舰、舟

山舰、广州舰、深圳舰分别在命名城市举

行开放日活动，邀请市民登舰参观。

电煤双轨制终结

煤电联动暂不影响电价
◆联动范围仅限于上网电价，未

涉及终端销售电价

◆煤价如上涨，涨幅将由电企承

担，居民用电成本不会增加
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安倍晋三火速组阁
新内阁多为“老面孔”
中日关系前瞻：主权问题安倍不会退

让，经贸方面则会尽力恢复“经热”状态
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“难点”如何变“亮点”
□ 本 报 记 者 王福录

本报通讯员 钱 杰 赵清华

拆迁难、融资难、就医难……面对诸
多“难点”，滨州经济开发区党工委以民
为本，攻坚克难，把“难点”变“亮点”。

站在村民角度算账

10天，只用了10天，杜店街道办事处
大尚村就完成505户、23万平方米的拆迁。滨
州经济开发区党工委书记、管委会主任姚和

民告诉记者：“旧村改造是政府为群众办实
事、办好事的德政工程，我们把群众的事
当成自己的事办，难点不难变亮点。”

工作组在征求党员、群众代表和全体
搬迁户意见的基础上，制订出符合大尚村
实际的搬迁安置方案。他们换位思考，站
在村民角度算收益账：腾空土地的纯收益
全部用于村民安置、改造补偿和村民搬迁
奖励，规定搬迁户安置房40平米优惠面积
内的价格仅为每平米1200元；对参加土地
收益分配的搬迁户，每人安排20平方米的
经营商铺。对60岁以上的老人，在目前享

受每月65元新型农村社会养老保险的基础
上，每人每月再发放生活补助金40元；低
保户每户每年补助水电暖费200元；拆迁后
每户不但可以住上新楼房，而且可以获得2
至5万元奖励。工作组通过公示栏、一封
信、座谈会、贴通告等形式，公开搬迁补
偿安置标准、评估办法、搬迁面积、安置
户型等，使群众切切实实感受到“干部群
众一个样，生人熟人一个样”。

他们用心用情用行动，搬迁程序严格
按照宣传发动、入户丈量、结果认定、补
偿结算、签订协议、物产搬迁、移交钥

匙、房屋拆除等8个步骤进行，环环相扣，
压茬推进。村民从被动的“要我搬”变为
主动的“我要搬”。3月31日，等候领取协
议签订顺序号的村民一直从大厅排到了门
外面，未发生一件强拆或上访。

大尚顺利搬迁后，该区先后完成相公
庙、小高、张肖堂等旧村766户、30万平米
整体搬迁，开建了5 6万平米安置楼。东
尚、李肖海等7个小区、56万平米安置房正
在加快建设。同时，全面启动河馨片区、
礼信、礼仁片区等四大万人片区建设。

(下转第二版)

◆编者按 从党的十八大报告到习近平总书记广东考察时的重要讲

话，从中央经济工作会议到全省经济工作会议，都透出强烈的改革信号。

今天的改革，已进入攻坚期和深水区。我们必须更加注重改革的系统

性、整体性、协同性，必须拿出更大的政治勇气和智慧，敢于啃硬骨头，

敢于涉险滩，“大胆地试，大胆地闯”。从今天起，本报推出“关注亮点

说改革”栏目，通过全省不同领域、不同区域的改革探索和实践，展示山

东改革的亮点，为更好地推进各方面改革提供借鉴。

国务院１０项措施
降低流通费用
◆降低农产品生产流通用水用电价格

◆优化调整银行卡刷卡手续费标准

◆清理整顿大型零售企业向供应商违

规收费和恶意占压供应商货款
 要 闻·2版
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